

Hospital Veterinario de Pequeñas Especies de la UAA asesora sobre correcta nutrición de cachorros



BOLETÍN 073

- El doctor Carlos Manuel Armada Obeso destacó que un perro que haya tenido una buena alimentación de cachorro y que la mantenga en todas las etapas de su vida, disminuirá significativamente sus citas como paciente en una clínica veterinaria en su vida adulta.

Los animales domésticos son una responsabilidad a largo plazo, por lo que, si se desea incorporarlos al entorno familiar, es necesario seguir ciertas recomendaciones sobre la alimentación que se le brindará en sus primeros meses de vida.

Al respecto, el doctor Carlos Manuel Armada Obeso, jefe del Hospital Veterinario de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, dio a conocer diversos puntos significativos para asesorar a nuevos propietarios de cachorros de canes en los que destacó en un inicio que el dueño de una mascota debe

conocer el historial de los padres de ésta, pues puede ser una buena primer fuente de información para estar prevenido sobre algunos malestares o posibles enfermedades que pueda presentar en un futuro; de esta manera, se pueden tomar medidas precautorias en las primeras etapas de crecimiento del perro.

Comentó además que es necesario que el destete de los cachorros ocurra una vez pasado el mes y medio ya que, durante este tiempo, es necesaria su alimentación a base de leche materna de manera exclusiva y a libre demanda, pues es la primera vacuna natural que le dará anticuerpos y otros beneficios para su desarrollo posterior.

Una vez destetado, Armada Obeso destacó que deberán pasar 21 días para poder establecer un calendario de desparasitación y de vacunas, el cual variará según las características del entorno en el que se vaya a encontrar el perro a lo largo de su día, incluso, según la raza de éste. Una vez vacunados, según las indicaciones del veterinario, pueden comenzar a convivir en el exterior y con otros animales.

En cuanto a la alimentación, el doctor de la UAA detalló que un buen producto nutricional es aquel que cuenta con alta cantidad de proteína, siendo los de mejor calidad los alimentos súper *premium* o *premium*, pues éstos contemplan la correcta ingesta calórica según las necesidades de la mascota, las cuales varían según su tamaño, edad y peso; la ración diaria debe ser distribuida en tres momentos en el día cuando son cachorros y debe seguir así hasta los 6 meses de edad; a partir de este mes y hasta el año, se hará dos veces al día; y, ya adulto, se decidirá si se les dará una o dos veces, dependiendo de los atributos del alimento y las indicaciones del médico veterinario.

El encargado del Hospital Veterinario de Pequeñas Especies de la UAA hizo hincapié en el punto anterior, puesto que un perro que haya tenido una buena alimentación de cachorro y que la mantenga en todas las etapas de su vida, tendrá dos buenos resultados: el primero es que se disminuirán significativamente sus citas como paciente en una clínica veterinaria y, segundo, que sus heces serán más fáciles de recoger y no tendrán mal olor.

Para finalizar, el doctor Carlos Manuel Armada Obeso, reiteró que el cuidado de una mascota es un proceso que debe estar asesorado por el médico veterinario, por lo que exhortó a la comunidad universitaria y a la población en general a acudir al Hospital Veterinario de Pequeñas Especies de la UAA, en el que serán atendidos por estudiantes de la Licenciatura en Médico Veterinario Zootecnista, apoyados en todo momento por profesores de la misma.

Para mayor información, asesorías, aplicación de vacunas o evaluación del paciente es importante asistir de manera directa al Hospital Veterinario de Pequeñas Especies, el cual se encuentra ubicado en la Avenida Guadalupe González #603, o bien comunicarse al teléfono 9 14 75 35, o al correo

clinvet@correo.uaa.mx